

県連だより

第6号

令和5年2月1日発行
福井県フォークダンス連盟

「初春のお慶びを申し上げます」

福井県フォークダンス連盟
会長 田村 康夫

新年早々は雪も無く、皆さんとすこやかに初春を迎えられて、これは日頃の皆さんの誠意の賜と感謝いたしておるところです。

コロナやワクチンと、数年国民が翻弄され続けてきましたが、ようやく医療体制も、2類から5類へと移行されていく様で、平穏を取り戻していく年になりそうです。

全国的に、フォークダンス連盟も課題が多々ある様ですが、福井県の連盟は、役員さん会員さんのお陰で、前向きに元気に仲良く前進させて頂いていると思っています、有難うございます。

今年も、フォークダンスの普及は元より、生きがい、楽しみの多いフォークダンス連盟を皆さんと作ってまいりましょう。



各部会より

《日本民踊部会》

県民スポーツ祭日本民踊の部報告

日本民踊部会理事 日下一恵

県民スポーツ祭日本民踊の部が、11月3日(火祝)に行われました。

9時からの受付で、皆さんに体調チェック・検温・消毒と、コロナ対策にご協力頂き始めました。

プログラムは、20曲の踊りです。

皆さんの熱気で、寒かった体育館もほっこりとなり、笑顔の花が咲いたようでした。終盤には”かけ声”も入り、最高の盛り上がりの中で終わりました。

早朝よりお越し頂きました来賓の方々、準備・進行をして下さった役員の方々、”ありがとうございました”



日本民踊部会定例会報告

日本民踊部会理事
松川順子

日本民踊部会では、第2回定例会が10月15日(土)、福井市豊公民館で開催されました。

2班の生駒さんが「おいでよ節」(和歌山県)、中村さんが「湯舟沢小唄」(岐阜県)。神の産湯の地で、奇しくも平成の湯が人気を集めるところとなったご縁を大切にしたいという願いを込めた踊り。日下さんが「前橋ばやし」(群馬県)。この曲は機織で布を織る時動く杼と箆糸織りの動作を交えた動きを入れた踊り、以上の3曲でした。

手や足の使いかたが難しい曲もありましたが、それでも35名の皆さんは楽しんで踊っていました。

また、第3回目の定例研修会が、12月17日(土)に32名の出席のもと、福井市豊公民館で開催されました。

3班の北山さんが「善通寺小唄」(香川県)、西片さんが「ケンチャン節」(大分県)、神崎さんが「磯浜盆踊り唄」(北海道)の3曲でした。

指導された皆様お疲れさまでした。そして、出席してくださいました皆様、誠にありがとうございました。



《フォークダンス部会》 県民スポーツ祭フォークダンスの部報告

フォークダンス部会理事 田邊美也子

○日時 2022年10月30日(日)9:30~12:30

○会場 福井市東体育館

○参加者 80名

福井県フォークダンス連盟会長田村康夫氏、副会長で県民スポーツ祭実行委員の山下重幸氏をお迎えして開会式を行いました。お忙しい中おいでいただきありがとうございました。

プログラムに従い踊りを楽しみました。久しぶりに他のサークルの人と踊ることができて、皆さんの笑顔が広がりました。

デモンストレーションでは、どのサークルも工夫を凝らして踊り、見応えがありました。サークル毎に気持ちが一つになって力をあわせて何かを達成することはすてきだと思います。

今年度も昨年度同様、コロナ感染防止のため昼食はとらず午前中だけのスポーツ祭になりました



が、コロナが落ち着いたらもう少し時間に余裕のあるプログラムでゆったり踊りたいと思います。

10月の終わりに開催したことで地区の文化祭と重なり、参加途中で帰らないといけない参加者もありましたので、来年度は参加しやすい時期に開催できるよう役員で検討したいと思います。

大会を盛り上げてくださった参加者の皆さん、ありがとうございました。

《スクエアダンス部会》

53周年福井スクエアダンスの会

越前パイオニアアニバーサリー報告

スクエアダンス部会理事 品田 武則



11月13日(日)は、福井スクエアダンスの会越前パイオニア(以下:越パイ)のアニバーサリーでした。ご苦労様でした。会員の皆さんも久しぶりのパーティーを楽しまれたと思っていますが、如何でしたか。越パイのアニバのゲストとして私は上田さんは初めてでした。福井大学PDKのOBで沢山の方々が前日より久しぶりにご挨拶されていましたね。

今回のゲスト・上田さんのコールは如何でしたか。通称「タンタン」と呼ばれていますが、これはコールをスムーズに黙々(淡々)とすることから付いたみたいです。コーラーさん達は意外とあだ名を持っている方が多いので、またの機会に探して(聞いてみる)見るのも面白いかもしれません。

今回はビギナーさん達の卒業も兼ねてのアニバでしたので、ベーシックを沢山と入れましたが如何でした。ビギナー以外の方々でも基本のベーシックでは楽しかったのではないのでしょうか。例会では途中で止まってそこから再開しますが、パーティーでは止まりませんので、ひょっとしたら迷子になられましたか。でも、それはそれで楽しんで頂ければ良いとおもっています。これからもダンスを楽しんで下さい。来年も皆さんと楽しいアニバを出来る様に、ダンスを楽しんでいきましょう。



令和4年度第3・4回ラウンドダンス指導者研修会報告

スクエアダンス部会理事 加藤満理子

前回に引き続き、第3回(9月24日(土))第4回(11月26日(土))の研修会が県営体育館多目的室で行われました。

前回の研修会后、各クラブでも新人キューアを支援合う動きが見えてきましたが、キューアは指導の仕方に悩み、ベテラダンサーはどうサポートしていくと良いのかが課題となってきました。

そこで第3回はインストラクターとしての心得や曲指導の手順について、資料をもとに説明し、その具体的なやり方をトゥ・ステップの指導のプログラムを通して具体化しました。指導に向けての準備や指導の仕方、ベテランに望むことなどキューア以外の方にも参考になることが多かったと思います。

また、研修会に楽しく取り組んでもらうために、同じ振り付けでも曲を替えて実施することで新鮮味を出したり、ベテランタイムには昔踊った懐かしい曲をかけたりしました。回を追うごとにリクエストも増え皆さん楽しんでおられます。

第4回はフォックストロットの指導だったので、今までやったことのない新しい種目を体験したいと

参加を希望される方が増えました。研修会後のアンケートからも楽しく取り組んでいただけた様子がうかがわれました。

指導者育成のためのキューイング練習も毎回続けており11月27日に愛知県で実施されたライセンスホルダー研修会には、本県からラウンドダンスの部に2名のキューアーが参加し、1名は進級試験を受けシニアインストラクターの資格をとりました。今後もこの研修会を続けることで指導者を増やし、ダンスを通して皆さんの健康増進やコミュニティづくりができればと思います。

<研修後の感想より> 一部ご紹介します。

- ・基礎をたくさん学べて良かったです。まだまだ学ぶことがたくさんあり、これからが楽しみです。
- ・体を動かす喜びを味わえて楽しかったです。新しいことを知ることはとても楽しいことです。

・ラウンドダンス 学ぶは楽し つらくても 優しき仲間 目と目で踊り 踊りなければ
会わぬ人達 ありがとう

皆さん、まだまだ意欲満々です！ これからも楽しく参加していただけたらと思います。



普及活動より

スポカルFUKUI2022

フォークダンス部会部会長 小林 一美

10月15日(土)～16日(日)の2日間、サンドーム福井でスポカルFUKUIが開催され、フォークダンス部会役員でブースを担当しました。



一人踊り、シングルサークル、ダブルサークル、オープンサークルの踊りなど、ニーズに合わせて対応できるように準備をしました。

どんな方が体験くださるか、わくわくドキドキしていましたが、参加者は、老若男女様々で、障害のある方や外国の方にも体験していただきました。皆さん、笑顔でダンスを楽しんでくださり、我々も楽しむことができました。

2日間で141名の参加がありました。ご参加くださった県連会員様ありがとうございました。

進徳小学校3年生 スクエアダンス体験教室開催報告

スクエアダンス部会長 山下 重幸

本教室は、2017年2月にも2年生を対象に実施したものです。元教員の会員と現職学校教員が連絡を取り合って開催ができました。

その後も継続開催としておりましたが、学校行事と重なったり等で都合がつかず開催ができませんでした。開催可能となった2020年はコロナ禍で延期。その後も検討したのですが、延期が続き、ようやく今回可能となったものです。



3年生の2クラスで44名、人数のバランスを考え、協力ダンサーにもお願いし、8セットで実施することになりました。

45分の制限時間の中で、挨拶・スクエアダンス(以後:SD)の紹介のあと、1重円でSDの動作 Circle L & R、Fwd & Bk、Do sa doの3つを行いました。その後、4組四角形で1・2・3・4組の名前紹介、3動作の応用を行いました。休憩の後、復習を行い、追加で、GKWミキサー、そしてCWDのMamma Mariaを紹介しました。

男女のバランスも考慮し、多くの協力ダンサーをお願いしましたが、その方達の細かい気遣いもあり、全体的な盛り上がりを実現することができました。子どもたちも笑顔がはじけ、またびよんびよん跳びはねながら踊っていたりで、こちらも楽しくなりました。



後日、校長先生より、お礼と子どもたちの感想

文がメールで送られてきました。「みんなで協力しながら踊れて楽しかった。」、「少し難しかったが、音楽は面白くて、ノリノリで踊れてよかった。」、「慣れてくると踊れるようになってうれしかった。」、「スクエア＝四角」というのが、勉強になった。」など。

この活動が、今後も継続開催できることを期待しております。ひいてはSDの認知度が子どもたちの世代で高まることに繋がっていけば幸いです。

令和4年度越前まなぼう座市民企画運営講座

「えちぜん学び隊 たのしいスクエアダンス」開催報告

スクエアダンス部会長 山下 重幸

以前より、例会で会員に広報普及活動の話をしておりました。本年度に入り、越前市在住の会員が、本事業を知り、事務局に問合せをしてくれました。その後、当方で計画案を提示し、承認され、

開催となりました。



開催は、本年10月3日(月)9:30～11:00、10月10日(月祝)同じ時間帯で、計2回です。参加者は、協力ダンサー(鯖江スクエアダンスファミリー会員)を含め、初回24名、2回目28名で、両日とも3セットで進行しました。

内容は、スクエアダンスについてはTAIKENNプログラムより11動作を選択、休憩にラウンドダンスを紹介、カントリーウエスタンダンスのマンマ・マリア等も紹介、皆さんで踊って楽しみました。

今回ご参加の皆さんへのアンケートの結果によりますと、ほとんどが友人知人に誘われてのご参加とのことでした。また、多くの方から、大変よかったとのご感想をいただきました。

この活動が、福井県内にスクエアダンスが広く普及する足がかりになることを期待し、ひいてはスクエアダンス愛好者の増大に繋がればと期待しております。

委員会報告より

広報委員会報告

令和4年度広報委員会
委員長 山下重幸

昨年度より、コロナ禍により、対面での会議・作業を控えての活動となっております。第6号発刊につきましても、計画では事前調整会議に加え、共同作業で1回と、合計2回委員会を予定しておりましたが、開催できずに現在に至っております。

第7号以降の発刊につきましては、何とか委員会が開催できますよう、期待すると同時に、そのための準備も予定通り致します。

当委員会も、今後に向けて、しっかりとした活動となりますよう、頑張っまいりますので、ご協力宜しくお願いいたします。

県民スポーツ祭実行委員報告

令和4年度県民スポーツ祭実行委員 山下 重幸

令和4年度の県民スポーツ祭を各種目とも開催いただき、本当にご苦勞様でした。どの種目も無事に終わられました。

ここで、最高齢参加者のご紹介を申し上げます。

令和3年度最高齢者(本年度表彰)及び令和4年度最高齢者(来年度表彰)

年度	日本民踊	フォークダンス	スクエアダンス	備考
令和3年度	黒田フジ子	岩佐佐代子	佐々木邦子	本年度にて表彰済み
令和4年度	栃木美代子	久米田純子	小森通子、隼田恭子、西本信子	令和5年度にて表彰

早速ですが、次年度の計画につきまして福井県スポーツ協会より調査依頼がまいりました。現在ご検討中の種目もございますが、現時点での計画を紹介しておきます。

種目	開催日	会場
日本民踊	11月23日(木祝)	福井市社南小学校
フォークダンス	10月1日(日)	未定
スクエアダンス	9月24日(日)	福井県営体育館多目的室

短歌・川柳コーナー

小森通子様から短歌のご投稿をいただきました。

- 秋まつり 「踊らにゃ損！」と踊るアホー 「ええじゃないか！」元気な響き
- お揃いの 浴衣で踊る 秋まつり ちょっと素敵に 今夜は踊ろ
- みな踊ろ！ 「祭りだ！祭り！」人の波 汗ふきとばせ！ 人生愉し
- 「かたいけの！」おどりなければ会えぬ友 福井よいとこ 幸福度一
- 秋まつり 三年ぶりに 賑わって 花笠ばやしで「ソレ・ソレ・ソーレ！」

事務局より

行事予定(都合により変更になることがあります。)

月	月日(曜日)	名称(会場)時刻
1月	1月中旬	広報委員会 「県連だより」第5号 発刊予定
	1月28日(土)	福井県ラウンドダンス指導者研修会(福井県営体育館)9:00~12:00
2月	2月5日(土)	福井県スクエアダンス・ラウンドダンス研修会(福井県営体育館)
	2月18日(土)	日本民踊定例研修会(福井市豊公民館)
3月	3月4日(土)	福井県フォークダンス連盟第4回執行部会
	3月5日(日)	フォークダンス伝達講習会(ふれあいみんなの館・さばえ)
	3月6日(月)	福井県フォークダンス連盟監査
	3月18日(土)	日本民踊定例会(福井市豊公民館)
	3月11日(土)	福井県フォークダンス連盟第4回役員会
	3月25日(土)	福井県ラウンドダンス指導者研修会(鯖江公民館)9:00~12:00
4月	4月23日(日)	令和5年度福井県フォークダンス連盟総会(福井市豊公民館)
5月	5月未定	福井県フォークダンス連盟第1回執行部会
	5月13日(土)	福井県フォークダンス連盟第1回役員会
	5月14日(日)	福井県スクエアダンス講習会(県営体育館)9:00~16:00
	5月27日(土)	福井県ラウンドダンス指導者研修会(鯖江公民館)9:00~12:00
6月	6月11日(日)	フォークダンス巡回講習会(春江中コミュニティセンター)
	6月17日(土)	日本民踊定例会(福井市豊公民館)
7月	7月9日(日)	鯖江スクエアダンス・ラウンドダンス大会2023(鯖江市文化センター)
	7月30日(日)	北陸地区ラウンドダンス指導者連絡協議会研修会(県営体育館)
8月	8月12日(土)	福井県ラウンドダンス指導者研修会(県営体育館)9:00~12:00

	8月29日(火)	フォークダンス夏期講習会(県営体育館)
9月	9月未定	福井県フォークダンス連盟第2回執行部会
	9月9日(土)	福井県フォークダンス連盟第2回役員会
	9月16日(土)	日本民踊定例会(福井市豊公民館)
	9月24日(日)	'23県民スポーツ祭スクエアダンスの部(県営体育館)9:00~16:00
10月	10月1日(日)	'23県民スポーツ祭フォークダンスの部(会場未定)
	10月14日(土)	福井県ラウンドダンス指導者研修会(県営体育館)9:00~12:00
	10月21日(土)	日本民踊定例会(福井市豊公民館)
11月	11月未定	福井スクエアダンスの会アニバーサリー
	11月23日(木祝)	'23県民スポーツ祭日本民踊の部(福井市社南小学校)
12月	12月未定	福井県フォークダンス連盟第3回執行部会
	12月9日(土)	福井県ラウンドダンス指導者研修会(県営体育館)9:00~12:00
	12月9日(土)	福井県フォークダンス連盟第3回役員会
	12月16日(土)	日本民踊定例会(福井市豊公民館)
R61月	1月13日(土)	福井県ラウンドダンス指導者研修会(県営体育館)9:00~12:00
2月	2月10日(土)	日本民踊定例会(JA福井市)
	2月10日(土)	福井県フォークダンス連盟新年会(JA福井市)
	2月11日(日)	福井県スクエアダンス・ラウンドダンス研修会(県営体育館)
	2月25日(日)	フォークダンス伝達講習会(会場未定)
3月	3月未定	福井県フォークダンス連盟監査会議
	3月未定	福井県フォークダンス連盟第4回執行部会
	3月9日(土)	福井県フォークダンス連盟第4回役員会
	3月16日(土)	日本民踊定例会(福井市豊公民館)
	3月23日(土)	福井県ラウンドダンス指導者研修会(鯖江公民館)9:00~12:00

編集後記

ルバーシカをまといロシアのフォークダンスを踊っていた学生時代……。決してロシア人が悪いのではない。あのころの **Netz**は決して嘘ではない。素晴らしいエネルギーを素直に感じながらはじけるようなロシアンポルカステップで踊り、すがすがしい毎日を送っておりました。アレキ **サ**ンドロフスキーは初期の頃楽しんだ曲です。静かなボールルーム調の曲。心広き民族の踊り。そこから、ポーリヤンカ、コハノチカ、……。



毎日、このニュースが流れると心が痛みます。私は今 **ス**クエアダンスを楽しんでおります。民族移動でアメリカ大陸へ移住したヨーロッパの人々。経済的理由や終局的理由で新天地をめざし、はかり知れない努力と根性で今の時代を作り出した。この侵攻が一刻も早く終結し、戦地となったその地にもともと定着・生活してきた人々が一歩ずつでも元の生活にもどれることを祈っております。

私達が出来ること。いかに今の生活が素晴らしいかを振り返ってよく認識し、今後なすべきことをしっかり把握することだと思えます。継続です。この素晴らしい毎日を継続できるように、何をすべきか。日本フォークダンス連盟も、**新行動計画**に基づき取り組みを推進しているところです。